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湖州吴兴区有
个天元颐城小区，有业主反
映，2020年，小区成立业委会
，通过公开招投标，换了一家物业公司。最近他们发现，小区前任物业的负责
人来参选小区业委会了。

视频：前任物业经理参选业委会，业主觉得不踏实

1

被赶走的前物业

业委会候选人也有他

湖州天元颐城小区业主
朱女士：“一个是他没有资格
，第二个，我们好不容易赶走了前物业，结果他又出现在我们第二届业委会候
选人名单里，就很离谱。”

天元颐城小区
位于湖州吴兴区爱山街道，开发商是湖州新华置业，小区在2012年左右交付。

小区的公告栏里贴着很多材料，其
中有一份第一届业委会的辞职书
，说是新老物业的交接、小区外墙渗漏修补、小区负一层的管理等问题，业委
会虽然努力推进，但得不到
方方面面的支持，导致效果不佳
，小区里部分业主对业委会表现不满，所以业委会决定辞职。下面有第一届业
委会成员的签字，时间是去年7月8号。
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这份材料
旁边，有业委会换
届选举的公示材料，业主们对其中两
个人存在质疑。第一个是筹备组的这位郑先生。

还有一位，是业委会候选人里这位劳先生。

湖州天元颐城小区业主
朱女士
：“郑某
某这个人呢，他是
不符合进入这个筹备组名单的，他是
我们前物业的工程部的人
，候选人名单是这样的，出现劳某某这个人，劳某某呢是前物业的经理。”

业主们介绍，之前为小区服务的建发物业，是开发商聘请的前期物业。

湖州天元颐城小区业主
朱女士：“外墙渗水、电梯安全这些问题，他们都置之不理，迟迟不解决。”

记者在小区看到，不少窗户外面涂了一层涂料
，业主们说这是用来临时防水的。
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为了彻底解决小区存在的问题，2020年，小区成立第一届业委会，通过公开招
投标，跟现在的景瑞物业
签了合同，合同约定，景瑞物业从2021年1月1号开始为小区服务。

湖州天元颐城小区业主
朱女士：“现在就是一个小区出现了两个物业
这样的情况，我们的1到5号楼的小区，里面是上海景瑞在负责物业工作，但是
外面的商圈，包括我们小区内部的电瓶车充电桩这种东西，一直是前物业在把
控的。”

业主们说，小区1到5幢是住宅，6到9幢都是商铺。新老物业交接时，原来的建
发物业把住宅楼的梯控系统都拆走了。

景瑞物业湖州天元颐城服务中心客服部
赵主管：“主要就是配电房这边没有移交
，还有部分房间没有移交。（什么房间？就是公共用房咯？）对，应该算是的
。（那外面的商铺现在管理是谁在管理？）我们在管理。（他们在那边做什么
？
）他
们算开发
商，出租房屋，收
租金这些。（物业费也是在收的？）对，我们物业费是在收的。”
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景瑞物业客服部的赵主管带记者来到小区地下一层，这里有个配电房。

景瑞物业湖州天元颐城服务中心客服部
赵主管
：“这个里面就是商铺的配电房，这个配电房
是他们在管理的，是没有移交给我们的。（电费是？）他们在收。”

业主们说，成立第二届业委会，本来是想把新老物业的交接、小区渗漏等问题
妥善解决掉。现在前任物业的人来参选业委会，让他们觉得很不踏实。

2

这次“非正常换届”

业主没有选择余地？

业主们告诉记者，小区外围商铺有不少没卖出去，这次业委会筹备组以及候选
人里，两个跟前任物业有关的人，都
是以商铺业主代表
的身份参与的。比如筹备
组里这位郑先生，后面写着宁波凯迪投资有限公司
，这家企业就是开发商成立的。业主带记者来到小区3幢一处住宅，说小区前
任物业的人，就在这里办公。

现场工作人员

已经不存在了。”
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记者跟这位工作人员说明了情况，想找一下郑先生和劳先生，核实一下情况。

现场工作人员：“他们现在不在。（有联系方式吗？）这个我问一下。”

工作人员关上了门，现场等了
一阵，再去敲门，对方没有开门
。有业主提供了那位劳先生的联系方式，记者打过去，一直无人接听，发了短
信也没有回复。再来到楼下，业主们认出了一名男子，说就是业委会筹备组里
的郑先生。

郑先生
：“（您好，郑先生，他们说那个选举业委会的事，说您是前物业的，是吧？
）我是打工的
，物业也好，那是政府的事情。（政府的事情？宁波凯迪投资有限公司，您是
这家公司的咯？是吗？我看那个筹备组里面，他们说那个人就是您，是不是？
）……”

记者陪着这位郑先生
走了一路，之后再怎么问，对方都是一言不发，直接离开了小区。

湖州天元颐城小区业主
施女士
：“新老物业交接的时候，不是负一层有个停车场嘛，因为这个停车场收费比
较大，老物业不肯放手
，所以叫他把那个电线去剪了，没反应，就像现在这样，你问他什么都不回答
，基本上就这个状态，不回答，他就不回答，保持沉默。”
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让业主们担心的是，根据现在的业委会候选人名单，前任物业的负责人劳先生
，有很大概率占据一个业委会成员的资格。

湖州天元颐城小区业主
鲁先生
：“他作为商户的代表，他是我们必选项之一，也就是说必须要选，我们唯一
选择余地，只能在（住宅）业主的八个人里面选五个，其他的两个人是必选项
，没有选择余地。”

根据选举规则，小区本届业委会一共七人
，其中1人从属地社区两委委员中选举产生，其余的业委会名额分配为，商铺
区域1名，住宅区域5名。在候选人名单里，商铺业主只有那位劳先生一人。

湖州天元颐城小区业主
朱女士
：“（那你们可以不选他。）但是我们不想在一份错误的名单中去选，我们觉
得他本身就不符合条件的，他就不应该出现在名单之中。”

业主们的理由是，根据选举规则，筹备组和候选人都不能有欠缴物业费的情况
，而郑先生和劳先生这次登记的商铺，都存在欠缴物业费的问题。

景瑞物业湖州天元颐城服务中心
王经理
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：“（郑某某那家公司，他们物业费缴纳情况是怎么样的？）从2021年我们接
手之后，就没有交过
，二楼。（一楼是在交的？）对。（劳某某他那个商铺，说也是没交物业费？
）那个房子也是租出去的，租户交费的时候，是从他承租之日起交的，从2021
年9月份交的物业费，那个日期之前就没交过。”

记者跟业主们一起找到属地社区。社区的屠书记介绍，正常的业委会换届，一
般由前一任业委会牵头去
做，但天元颐城小区这次是非正常换届
，所以由街道和社区牵头做相关工作，她本人是筹备组的副组长。

湖州市吴兴区爱山街道利民社区
屠书记
：“他们原来叫开发商（物业），但是现在的话他们代表商户呀，而且前期他
们来报名，也没有其他商户来报名，就只有他们来报名
。（我看那个业委会选举的细则，只有他一个人报名的话，最后基本上也就是
他了，是不是？）那不是的呀，他要超过半数以上的
，如果这个半数通不过，那肯定是，反对的多的话，他是落选的。”

至于业主们提到的，欠缴物业费的事情。屠书记表示，第三方公司登记的信息
里，显示业委会候选人劳先生没有欠缴物业费，至于筹备组里的郑先生。

湖州市吴兴区爱山街道利民社区
屠书记：“前期我们跟他们去核实，（景瑞
）物业明确跟我们说他们是缴了的，没有来跟我们反映，因为这个名单出来都
要公示的，都没有人，我们没有接到任何反映，说他们没有来缴。”
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屠书记表示，针对业委会候选人里那位劳先生的问题，他们已经要求景瑞物业
，把欠缴物业费的相关数据和凭证整理出来，提供给他们。至于筹备组里那位
郑先生的情况，屠书记表示也是刚刚才知道，业主们有这方面的想法，她会向
街道反映，再看看下一步怎么处理。
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